Fecha Sección Página 27.08.2020 Empresas y Negocios PP-25

Inevitable, mayor pobreza en México

Ricos y poderosos Marco A. Mares



## Ricos y poderosos

Marco A. Mares marcomaresg@gmail.com

## Inevitable, mayor pobreza en México

a tremenda contracción de la economía de México se traducirá inevitablemente en el aumento de la pobreza.

Practicamente todas las instituciones y especialistas que han hecho proyecciones sobre el efecto de la recesión económica coinciden en que se incrementará el número de personas y familias que pasarán a las filas de los pobres.

Paradójicamente este gobierno que ganó por su oferta política sintetizada en la frase de "Primero los pobres", muy probablemente sea el que mayor número de pobres genere durante el sexenio.

El diagnóstico es cruel: México podría registrar un sexenio perdido en crecimiento económico y un capítulo inédito en el tamaño de la pobreza.

La economía, que ya venía mal desde antes de que llegara el Covid-19 a México, registró la peor caída de su historia, con un registro de -18.7% al cierre del segundo trimestre.

Las estimaciones de las instituciones en su mayoría proyectan una recesión de dos dígitos para el cierre del año.

La recuperación, comienzan a coincidir los analistas, será larga y dolorosa. Banca de Méxica pronosticó ayer tres escenarios, y en el peor de ellos advierte que la economía podría caer casi-13% (-12.8%).

Y en caso de que se concrete tal escenario el decrecimiento podría prolongarse al 2021 con una tasa de entre-0.5% y una recuperación limitada de 1.3 por ciento.

Inegi, en sus cifras al segundo trimestre, revisó ligeramente a la baja la caída desde el -18.9% inicial a -18.7 por ciento.

La caída del segundo trimestre de este año es la quinta caída trimestral consecutiva a tasa anual.

Es la caída más pronunciada que se haya registrado recientemente.

En un tuit el presidente del organismo estadístico, **Julio Santaella**, destacó que para poner en contexto histórico la contracción del Producto Interno Bruto de México, durante el confinamiento en el segundo trimestre de este año 2020, hay que retroceder 10 años para observar el mismo nivel del producto.

La crisis del "error de diciembre en 1994 provocó un desplome de 8.6%; la crisis de las hipotecas *subprime* en EU impactó a México con un retroceso de *7.7* por ciento.

Lo peor es que las revisiones a la baja de los pronósticos de crecimiento de la economía mexicana, continúan.

Apenas antier, la agencia calificadora Moody's revisó a la baja su estimación de crecimiento.

La proyecta en -10% para el cierre de este año.

México lleva muchos meses consecutivos con revisiones a la baja en los pronósticos de crecimiento económico.

La crisis sanitaria del Covid-19 profundizó la mala condición que ya presentaba la economía mexicana desde el inicio del gobierno lópezobradorista.



Página 1 de 2 \$ 47229.00 Tam: 273 cm2



Fecha	Sección	Página
27.08.2020	Empresas y Negocios	PP-25

Hoy se registra un panorama inédito para la economía mexicana. Las heridas provocadas por la parálisis total en los meses de abril y mayo más la inacción gubernamental, que no quiso apoyar a los sectores productivo y laboral, han provocado daños graves, por eso todavía no se sabe qué tan profunda será la caída y cuánto tiempo llevará la recuperación económica.

Los estudios que proyectan el aumento de la pobreza, emiten números extraordinarios. Viene la presentación del paquete económico para el ejercicio 2021.

Hay quienes guardan esperanzas de que el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, medidas contracíclicas.

La mayoría mantienen el escepticismo. Se ve difícil que el gobierno mexicano cambie de rumbo, si se consideran las expresiones presidenciales: la habrá rescate de empresas, que se rasquen con sus propias uñas; se apoyará primero a los pobres; las empresas que tengan que quebrar, quebrarán; no habrá más endeudamiento para salvar a los ricos. En unos días veremos qué incluye el paquete económico. Por lo pronto ya estamos viendo los efectos concretos de la doble crisis: la sanitaria y la económica.

## **Atisbos**

RADIO.- El Grupo Coral de **Miguel Alemán Magnani** se hizo del control de Radiópolis con una toma violenta que fue duramente criticada en redes. La empresa española Prisa rechazó los acuerdos sobre Radiópolis de Grupo Coral, producto de una asamblea a la que no habría sido convocada. El destino de la radiodifusora y su contenido editorial está en vilo.